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20210514 驻村工作日记
驻村地点：云阳县渠马镇促进村

时间：2021 年 5 月 14 日星期五

汇报人：屠彬

纪实内容：2021 年 5 月 14 日，驻村第三天。渠马镇新任党委书记、镇长彭志平及组织委员熊孟

楷来到老场镇一组，由我和村委几位老同志陪同对拟修建的村休闲广场进行考察布局。通过与乡镇领

导交流沟通，以及走访调研，逐步了解了村内以下几个问题：

1、拟建村休闲广场位于原渠马小学旧址，村委会隔壁，毗邻云开路。促进村一组作为云阳县通往

渠马镇的必经之地，是渠马镇的门面，打造好这个门面对于提升渠马镇知名度具有一定的意义，因此

也得到了镇政府的支持。前期已协调重庆趣也园林绿化工程有限公司进行了场地设计，设计预算 70 万，

目前镇政府筹措资金 40 万，其余 30 万需要进一步落实出处，需要进一步了解村委会目前资金情况。

2、由于广场厂址与云开路路面有约 7 米的高度落差，与村委会广场有约 2 米的高度差，拟修建

广场高度计划与村委会广场持平，因此广场开建之前需要将多余的土石方运输至其他位置，但又不能

影响村容，综合考虑后，彭书记提出将多余土石方运至距广场位置约 200 米的澎溪河岸边旧的云开路

靠民居一侧内，并利用该土方在澎溪河沿岸再打造一片花卉园带，改善乡村村貌。

3、促进村一组存在一处污水处理站，但由于村落民居较为分散，高度落差参差不一，许多居民生

活污水未经过处理站便排入了澎溪河内，一定程度上污染了河水，后期需要大量调研后再出具详细的

整改优化措施。

4、促进村一组作为渠马镇的门面，要围绕 S202 省道进行公路沿岸卫生整治、花卉移栽、绿化带

铺设、及党建村容村貌标语规范张贴布置等工作，并对两个垃圾回收分类点位置的重新布局安排。

5、促进村后山农户浇水灌溉、及饮用水的大堰修整问题，据彭书记讲政府已多次进行资金投入整

改，但均未达到效果，需要后期进一步落实具体情况再来探讨。

6、村户水、电费收缴问题，目前水费价格只有 1.5 元/吨，并且部分居民仍不愿意及时缴纳，大

部分水费需要村委会集体资金垫付，对于村内水厂、污水处理设施、输送管道等的维护造成非常大的

影响，前期调研及统计过，水费需要提高至 2.5 元/吨，并且要保证足额缴纳后才能维持水厂等设施的

正常运转，这个问题也要尽快详细落实，并提出合理的整治意见去实施。

7、目前一组村民有几户为异地搬迁户，需要落实异地搬迁优抚政策是否落实到位。

8、通过实地走访了解，目前村内年轻人基本外出务工或安家，村内留守大部分为 60 岁以上的老

人，儿童也不多见，只有有若干 50 岁左右的妇女可以带动村内部分产业发展，后期要多与这些妇女同

志进行沟通交流，了解她们的想法，汇聚她们的力量来实现乡村振兴规划。

9、村内党建问题比较突出，现有党员数量较少，党建宣传能力欠缺，国家优民利民政策宣扬不够，
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不能有效的提高村民改善生活水平的积极性。

10、村内目前有几家扶贫企业进驻，前期脱贫攻坚阶段也对这些企业进行了相应的资金及技术层

面的帮扶，并希望这些企业能够给村子带来经济效益，从而达到先富带动后富，进而实现整村脱贫的

效果，但目前发现还是存在不少问题。例如重庆园隽农业开发有限公司，在促进村开发了 1100 余亩

的桃树种植，目前已可以产出效益，但总体并未达到预期效果。初步了解该公司通过桃子线上销售及

线下采摘等年收入约 25 万元，可分配给村集体收入约 7.5 万元，然后村干部分成其中的 2.5 万元，剩

下 5 万元平均分给其余村民，人均年收入才 20 元，远远低于前期政府投入扶持资金以及土地占用预设

的效益。另外一家重庆晶化林业开发有限公司种植的苗圃也形成了一定的规模，但是具体带来的经济

效益以及农民分红问题也有待考证。
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村一组老场镇澎溪河畔旧云开路沿岸，可进一步增加花卉种植面积来提高村容村貌。


